

**Dimanche 14 décembre 2025**  
**3<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent – Année A**

V + J

« Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? ». Voilà une question étonnante quand nous voyons qui la pose.  
C'est Jean Baptiste lui-même qui vient demander cela à Jésus.

Lui qui était là à annoncer la venue du Seigneur fermement dans les textes des semaines précédentes, le voilà qui vient demander confirmation à Jésus que c'est bien lui celui qui est tant attendu.

Comment expliquer ce questionnement ?

Déjà, on le voit, c'est à cause des œuvres réalisées par Jésus, que Jean va aller demander vérification.

Ce que Jésus fait autour de lui n'était pas ce que les gens attendaient du Sauveur au départ.

Du Christ, on attendait qu'il sauve le peuple de l'oppression romaine, qu'il vienne avec une armée et fasse fuir ceux qui occupaient le pays pour rendre leur liberté aux juifs.

Et là, nous avons Jésus qui lui, passe de villes en villes, qui approche les rejetés, les exclus. Ceux qui sont pécheurs, les malades. Ils réconcilient, il guérit.

On ne l'attendait pas sur ce terrain-là.

C'est d'ailleurs ce que va répondre Jésus : voyez ! « Les aveugles retrouvent la vue, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle ».

Finalement, tout le monde est plus heureux grâce au passage de Jésus parmi eux.

Alors que le doute s'installait en eux pour savoir si Jésus était bien le Christ, car ils s'attendaient à un autre Christ, les disciples étaient en train d'oublier de voir que pendant ce temps-là, de la joie était pourtant bel et bien en train de se répandre partout dans le monde grâce à Jésus.

Et c'est bien là, le cadeau du Seigneur dans nos vies. Elle est là, la revanche de Dieu comme indiquée dans la première lecture : le Seigneur vient au milieu de nous et il apporte sa joie à chacun d'entre nous selon ses besoins.

Sachons nous montrer attentifs à ce qu'il nous apporte.

C'est toute l'approche particulière de Dieu auprès de nous.

Il n'est pas là pour être notre distributeur de service tout prêt ou celui qui solutionne tous nos problèmes.

Dieu est à nos côtés pour nous ouvrir les yeux et les oreilles sur une nouvelle façon d'avancer dans notre vie, toute tournée vers l'amour de soi, l'amour des autres et l'amour de Dieu.

Cette façon procure la joie.

Cette joie, elle naît dès le départ quand nous réalisons que Dieu nous aime tellement qu'il choisit de se rendre présent au milieu de nous pour vivre notre condition humaine et nous montrer la route du bonheur.

L'Avent que nous parcourons au cours de ces semaines doit nous permettre de nous en rendre compte et de préparer nos cœurs à cet accueil du Seigneur.

Ce dimanche de la joie doit nous faire resplendir ce rayon de lumière dans notre attente, pour nous rappeler que oui, nous sommes dans la joie, car le Seigneur est avec nous, on le répète plusieurs fois au cours de la messe : « le Seigneur est avec nous ».

Quelle chance, quelle joie ! Qu'il puisse nous accompagner tout au long de notre vie et à garder le cap même quand viennent les doutes ou les questions comme ceux de Jean Baptiste.

Seigneur, que cette joie nous habite durant ce temps de l'Avent, qu'elle conduise notre route et nous apaise dans notre foi.

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs